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Abstract (en)
Process for cooling a workpiece (1) in a cooling zone (10) with feeding of a coolant to a cold box (3) and then thru one or more nozzles (5) into the
cooling zone. The coolant is a liquefied gas or a gas/liquid mixture whose latent heat of vaporization is used to cool the cold box and the workpiece
surface. The liquefied gas can be liquid nitrogen-, hydrogen-, helium or argon. The liquefied gas mixture can contain carbon dioxide and/or methane.
An independent claim is included for a workpiece cooling device.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren zum Abkühlen eines Werkstücks (1) in einer Kaltbox (3) unter Einsatz eines Kühlmediums, das über eine
Zuführung (4) in die Kaltbox (3) eintritt und über eine oder mehrere Düsen (5) in einen Raum (10) zur Aufnahme des Werkstücks (1) geleitet wird,
dadurch gekennzeichnet, dass als Kühlmedium ein flüssiges Gas oder ein Flüssiggasgemisch eingesetzt wird, dessen Verdampfungswärme zur
Kühlung der Kaltbox (3) und/oder zur Kühlung der Werkstückoberfläche verwendet wird. Desweiteren betrifft die Erfindung eine Vorrichtung zur
Durchführung des Verfahrens sowie die Verwendung der Vorrichtung für metallische Werkstücke.
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